

que se cumplieron N° 11. Punta Arenas). Julio 1981.

22 EDUCACION

701076

Gabriela Mistral

SUS EX ALUMNAS MAGALLANICAS

Los 75 años cumplidos recientemente por el Liceo de Niñas de Punta Arenas han permitido recordar el paso de la insigne poetisa Gabriela Mistral por el establecimiento.

Lucila Godoy fue profesora y directora, logrando en el transcurso de poco más de dos años convertirse en un personaje dentro de la intelectualidad magallánica, pese a que su espíritu retrajo la hizo muchas veces alejarse.

No obstante, varios habitantes de Punta Arenas y Natales tuvieron el privilegio de su amistad. De quienes se acercaron a Gabriela y conversaron con ella es posible hoy ubicar a sus alumnas sobrevivientes.

Valentina Calderón, fue alumna de Lucila Godoy en los años 1918 y 1920. Fue su profesora de Castellano en el primer año de Humanidades.

De su trato, recuerda que "era dulce, sencilla, reposada". Luego agrega que en materia de notas era severa, pero muy comprensiva.

Para Valentina Calderón, hay una frase de su profesora Lucila Godoy que jamás olvidara. Cuenta que siempre que podía, o que disponía de algunos minutos para meditar con el curso, les decía textualmente "niñas, la gente que no está conforme con la vida, es porque gasta más de lo que gana".

La matrona Calderón agrega que en

torno a esta frase se analizaban situaciones del diario vivir. Ella recuerda tam-



Valentina Calderón, ex alumna de Gabriela Mistral en el Liceo de Niñas de Punta Arenas. Recuerda que era "dulce, sencilla y reposada".

EMOTIVO INSTANTE. Una alumna de hoy con una ex alumna del pasado —Valentina Calderón, alumna de Lucila Godoy—, proceden a descubrir el retrato de Gabriela Mistral, obra de Fernando Morris.

bien que acompañaba a veces a su profesora en medio de la nieve hasta su pensión ubicada en calle Pedro Montt, en los altos del actual restaurante Polo Sur, donde la "divina" Gabriela se hospedaba en forma humilde, en una habitación que daba a un balcón que aún existe.

Aunque han pasado muchos años, Valentina Calderón dice que las alumnas de los cursos menores siempre se le acercaban a la hora de recreo para conversar con ella, pero que cuando no estaba en el patio, todos hacían silencio porque sabían que la directora estaba escribiendo versos.

"Si bien era dulce, cuando cometímos alguna falta era estricta. Supimos que el profesor mejoró gracias a su labor, y que en general había disciplina en el liceo. Cuando se fue lo lamentamos mucho. Hubo una velada para despedirla y recordó que sus hijos estaban illosos, cuando abrió la sala de actos", dice nuestra entrevistada.

En el Liceo de Niñas hay un retrato que Gabriela se hizo tomar en Punta Arenas y registros con su firma, notas y observaciones. Están también su escritorio y algunos textos de apuntes, que son motivo de especial veneración.



Sus ex alumnas magallánicas. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1981

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Sus ex alumnas magallánicas. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile